
ACTUALIDAD LOCAL 26 de junio de 1981 CISNEROS / ? 
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• El Ayuntamiento de Al
corcen, en colaboración con 
la Excelentísma Diputación 
Provincial, ha organizado la 
II Semana de Teatro Infan
til y Juvenil, del 22 al 28 de 
junio de 1981. 

La intención del Ayunta
miento con la organización 
de esta Semana es potenciar 
las actividades culturales, 
fundamentalmente para el 
sector infantil y juvenil que 
no dispone de unos 
mínimos cauces para desa
rrollar este tipo de activida
des. 

Esta II Semana supone, 
por otra parte, un intento 
de institucionalización de 
una semana anual, dedica
da a actividades teatrales 
para gente joven, al tiempo 
que pretende ser una moti
vación para que los ciuda
danos se integren en el ta
ller de teatro que se piensa 
montar. 

• Dentro del programa de 
inversiones para 1981 (122 
millones en total), el Ayun
tamiento de Pinto ha desti
nado cuatro para poner en 
funcionamiento en breve 
plazo el Centro Municipal 
de la Salud. 

Como se sabe, estos cen
tros constituyen una de las 
iniciativas de los ayunta
mientos de izquierda que 
mejor han cuajado en estos 
dos años de ayuntamientos 
democráticos. Los centros 
municipales de salud pres
tan asistencia en áreas sa
nitarias no cubiertas por la 
Seguridad Social: planifica
ción familiar, preparación 
al parto, escuela de padres, 
educación sexual... 

• Pinto cuenta con un local 
apropiado, por lo que se tra
ta ahora de acondicionarlo, 
definir el proyecto sanitario 
que se quiere llevar adelan
te y contratar al personal 
necesario. Para primeros de 
1982, el Centro Municipal 
de la Salud puede ser una 
realidad. 

Actualmente, Pinto cuen
ta con un consultorio y un 
centro de urgencias, que 
permanece abierto todo el 
día una vez se cierra el con
sultorio. 
• En los municipios de la 
periferia sur, integrados en 
el partido judicial de Ma
drid, Getafe cuenta ya con 
dos centros de este tipo: Le
ganés, con uno, y en Parla y 
Pinto está el proyecto in
cluido dentro del programa 
de actuación municipal a 
desarrollar este año. 

Las promueve el Ayuntamiento para luchar contra el paro 

COOPERATIVAS JUVENILES EN GETAFE 
Van a comenzar a funcionar en régimen 

autogestionario dos de carpintería, 
una de artesanía y otra 

de fabricación de pan integral 

Jesús Prieto, primera autoridad 
municipal: «Damos así respuesta a las 

inquietudes que los jóvenes manifestaron 
en nuestra última encuesta» 

Cuatro cooperativas juveniles empezarán a funcionar en Getafe en 
un plazo muy breve de tiempo, dos de ellas dedicadas a carpintería, 

una a artesanía y la otra a fabricación de pan integral. El 
Ayuntamiento pone el local y la herramienta. Varios grupos de 
jóvenes, ya formados, trabajarán en régimen autogestionario, 

dirigiendo y planificando tes tareas 
a realizar y la comercialización de los productos 

La iniciativa es importante, 
además de original. Las autori
dades locales estiman en unos 
ocho meses el plazo de prueba 
necesario para comprobar si la 
cosa marcha. Si es así, se em
pezará a trabajar en serio en 
esta dirección. 

APOYO ECONÓMICO 
Y ASESORAMIENTO 

TÉCNICO 
A lo largo de este periodo 

diversos grupos de jóvenes ya 
formados previamente, que 
son los que en realidad han 
propuesto o al menos sugerido 
inicialmente la idea de las coo
perativas, irán desfilando por 
los talleres para aprender. 

Cada una de estas cooperati
vas estará instalada en otros 

tantos barrios de Getafe: La 
Alhóndiga, Juan de la Cierva, 
Las Margaritas y Centro San 
Isidro. 

Por los talleres irán pasando 
diversos grupos organizados, 
que en total suman unos dos
cientos jóvenes de ambos se
xos. Estos grupos proceden de 
los diversos barrios de Getafe 

Í
r generalmente se han articu-
ado en torno a una parroquia 

o asociación de vecinos. 
Gracias al apoyo económico 

y al asesoramiento técnico y 
ayuda en la comercialización 
de los productos se piensa que 
la idea podría cuajar y autofi-
nanciarse. De todas formas, 
hasta una vez concluido el 
período de aprendizaje no se 
empezará a funcionar en serio, 

La cooperativa de carpintería es 
una de las que forman parte de 
esta primera experiencia, que tie
ne como protagonistas a los 

jóvenes 

es decir, con unas perspectivas 
de profesionalización. 

LA INICIATIVA NO 
SURGIÓ POR AZAR 

«La idea de potenciar el coo
perativismo juvenil —señala 
Jesús Prieto, alcalde de Geta
fe— no ha surgido por azar. Es 
una de las conclusiones a las 
que llegamos tras realizar 
aquel estudio sobre «Los 
jóvenes de Getafe», que encar
gamos al Equipo de Investiga
ción Sociológica (EDIS) y que 
presentamos a la prensa hace 
unos meses. 

Allí se señalaban con clari
dad algunas de las más impor
tantes características de la ju
ventud getafense. Yo destaca
ría tres: el alto índice de de

sempleo juvenil (34,4 por 100 
de los jóvenes en paro), la pre
disposición hacia el asociacio-
nismo de la juventud de Geta
fe y la actitud crítica de los 
jóvenes hacia algunos aspectos 
de la gestión municipal, preci
samente los que más les afec
tan. 

Las cooperativas son una 
respuesta a todo esto, una res
puesta limitada, pero que pue
de abrir una vía interesante. 
Vamos a intentar crear algu
nos puestos de trabajo, en la 
medida de nuestras posibilida
des; vamos a ayudar al movi
miento juvenil organizado, a 
todos estos grupos de jóvenes 
ya constituidos y al conjunto 
de la juventud, y vamos a 
apuntalar un trabajo riguroso 
y sistemático desde el Ayunta
miento respecto a la juventud. 

Hace unos meses se creó el 
Área de la Juventud, a poco de 
hacerse público el estudio so
bre «Los jóvenes de Getafe». 
Ahora ponemos en marcha 
esta iniciativa cooperativista. 
Hemos adjudicado ya las obras 
de la Casa de la Juventud, que 
tendrá un director-animador. 
Vamos a abrir también dos lo
cales en los barrios de Las 
Margaritas y La Alhóndiga 
para centros juveniles. El Ins
tituto Nacional de Empleo va a 
instalar, a petición nuestra, 
unas aulas de formación profe
sional ocupacional. Tenemos 
que nombrar un concejal dele
gado de la Juventud y un di
rector del Área de la Juven
tud, que será un animador ju
venil. Y, en fin, tenemos que 
coordinar el trabajo de las di
versas delegaciones en lo que 
afecta a los jóvenes. Por ahí 
vamos en Getafe.» 

Abrirán próximamente sus puertas en la periferia sur de Madrid 

SEIS CENTROS CULTURALES EN PROYECTO 
Los centros municipales de 

cultura son una de las 
iniciativas de los ayuntamientos 
democráticos que mejor están 
cuajando. En los municipios de 
la periferia sur integrados en el 
partido judicial de Madrid hay 

actualmente tres centros en 
funcionamiento y otros seis en 
proyecto, más una escuela de 

las artes. Quizá haya sido 
Getafe el Ayuntamiento pionero 
en esta zona de la provincia, con 
una actividad bien planificada y 

permanente 

Las fiestas de Getafe 1981, 
recientemente celebradas en 
esta importante localidad del 
área metropolitana madrileña, 
han servido para poner otra 
vez sobre el tapete la impor
tancia que tiene para un ayun
tamiento contar con un buen 
centro municipal de la cultura 
en ocasiones como ésta. ¿Cuál 
es la realidad existente en el 
resto de los municipios, siem
pre dentro del partido judicial 
de Madrid? El cuadro adjunto 
es bastante explícito. 

UN SUPERCENTRO 
CULTURAL 

En Getafe, el pleno del 
Ayuntamiento celebrado el pa
sado 7 de abril aprobaba la 
construcción de otro centro 
cívico-social, diseñado por el 
conocido dibujante Peridis, 
que es también arquitecto. El 
nuevo centro tendrá una su
perficie de 1.800 metros cua
drados en el exterior y 1.500 en 
un espacio subterráneo. Entre 
otros servicios, contará con an
fiteatro, pistas polideportivas, 
salas de televisión, gimnasio-
ballet, biblioteca, guiñol, club 
social, imprenta, sala de 

Centros municipales de cultura 
Localidad 

Legues 

Getafe 

Fnenlabrada 

Alcorcen 
Parla 
Pinto 

V 

Denominación 

1 Centro Municipal de Cultura 
2 (Proyecto) 
3 (Proyecto) 
4 Centro Municipal de la Cultora 
5 Centro Cívico-social (proyecto) 
6 Escuela de las Artes 
7 Centro de la Cultura (proyecto) 
8 Centro Cívico-social (proyecto) 
9 Casa de la Juventud y Cultura 

10 Centro Municipal de la Cultura 
(Proyecto) 

Situación 

Plaza Inmaculada 
Barrio La Fortuna 
Barrio Zarzaquemada 
Calle Madrid, 50 
Pl. de las Provincias 
Plaza del Tesillo 

Zona Centro 
Centro ciudad 

Calle Pedro Faura J 

Leganés, Getafe, Fuenlabrada y Pinto 
quieren multiplicar así las posibilidades 

educativas de sus ciudadanos 
música y taller de teatro. En 
febrero del 82 podría este cen
tro entrar en funcionamiento. 

En Leganés existe un Cen
tro Municipal de la Cultura, 
que viene desarrollando sus 
actividades desde hace varios 
meses. El centro está localiza
do en la plaza de la Inmacula
da. Dada la enorme extensión 
y la densidad de población de 
Getafe (220.000 habitantes de 
hecho), el Ayuntamiento ha 
programado la construcción de 
dos nuevos centros en el barrio 
de la Fortuna y en Zarzaque
mada, respectivamente, según 
nos comunicaba recientemente 
el alcalde de Leganés, Ramón 
Espinar. 

En Fuenlabrada funciona en 
estos momentos la Escuela de 
las Artes, donde se imparten 
clases de pintura, cerámica, di
bujo, fotografía, música, teatro 
y manualidades. No es un 
auténtico centro cultural, al 
menos tal como se entiende 

normalmente. De ahí que el 
Ayuntamiento haya progra
mado dentro de su plan de ac
tuación para 1981 la construc
ción de un Centro Municipal 
de la Cultura, con un carácter 

mucho más amplio. En Alcor
cen se está construyendo desde 
hace varios meses un centro 
cívico-social, que, sin llegar a 
tener las dimensiones del de 
Getafe, será también un super-
centro cultural. Estará situado 
en la zona céntrica de la ciu
dad. 

En Parla existe la Casa de la 
Juventud y la Cultura, y en 
Pinto, el Centro Municipal de 
la Cultura será pronto una rea
lidad. En este último caso, la 
no existencia de un edificio es
pecialmente diseñado y cons
truido para centro cultural no 
impide la celebración de un 
gran número de actividades 
culturales en otros locales: co
legios, cines, plazas públicas..., 
iniciativas todas ellas impulsa
das por el Centro Municipal de 
la Cultura, creado el año pasa
do, que tendrá su sede en un 
local (antiguo asilo) de la calle 
Pedro Faura. 

«ttttísttexxssaacsísxaesxsc^^ 

DIPUTACIÓN PROVINCIAL 
DE MADRID 

En el «Boletín Oficial del Estado» de fecha 9 de los corrientes se 
inserta anuncio para contratar mediante subasta las obras de 
variante del C. V. 69 de Caldalso de los Vidrios al arroyo de las 
Tórtolas. 

El precio tipo de la subasta es de 10.079.255 pesetas, pudiendo 
presentarse proposiciones en la sección de Fomento de esta Cor
poración, García de Paredes, 65, 7." planta, hasta las doce horas 
del día 4 de julio de 1981, previo depósito en concepto de garantía 
provisional de 180.525 pesetas. 

Madrid, 10 de junio de 1981.— El secretario, José María 
Aymat. 



ARANJUEZ 

• Se ha iniciado reciente
mente una ronda de conver
saciones entre el encargado 
del equipo técnico de urba
nismo de la Diputación, Ja
vier García Bellido; el con
cejal de urbanismo de 
Aranjuez y el arquitecto 
Rafael Moneo sobre el tema 
del plan especial y general 
de Aranjuez. En la primera 
de las reuniones celebradas 
se han tratado distintos as
pectos jurídicos y eco
nómicos del plan especial 

Alcanzadas con antelación las metas del Plan de Acción Municipal 
en áreas como sanidad, cultura y servicios 

que afecta a la conservación 
y renovación del casco anti
guo de Aranjuez. Según el 
propio concejal de urbanis
mo de esta localidad, «la va
loración del plan por el 
equipo técnico de la Diputa
ción ha sido muy positivo y 
sus aportaciones en el terre
no jurídico están siendo 
muy valiosas». 

• Según ha podido saber 
CISNEROS, en las pasadas 
fiestas patronales de Valde-
moro estaba prevista la sali
da a la calle de un «Boletín 
Municipal» editado por el 
Ayuntamiento, que al final 
se ha quedado en los cajo
nes de los despachos muni
cipales, a pesar de haber 
sido aprobado su presupues
to. 

Al parecer, según distin
tas fuentes, en este «Bole
tín» no tenía cabida la opi
nión de los concejales «y 
sería realizado por el secre
tario, el interventor y los 
funcionarios municipales», 
con el fin de que no se «poli
tizara». 

Según las fuentes referi
das, los escritos con «matiz 
político» deberían pasar, 
como en los viejos tiempos, 
por la supervisión de la per
manente, que era en última 
instancia quien autorizaría 
su publicación. 

• El Ayuntamiento de Val-
daracete ha adjudicado en 
subasta pública las obras de 
pavimentación de calles a la 
empresa EYOSA por un im
porte próximo a los cuatro 
millones de pesetas. 

Con estas obras, que se* 
espera comiencen en un 
plazo de tiempo muy breve, 
una parte importante de los 
viales de la localidad queda
rán pavimentados. 

«VAMOS A E 
ARGANDA» 

«La ampliación del PAM —señala 
Pedro Diez, alcalde de la localidad— 

se centrará en mejorar 
la estética del pueblo, aumentando 

y renovando las zonas verdes 
y de recreo público» 

«Los objetivos previstos de cara a 1983 
están ya prácticamente superados 

en todos los sectores, gracias 
a las comisiones municipales y la 

colaboración vecinal» 

Arganda posiblemente sea uno de los pocos pueblos de la 
provincia que cuando finalice el presente año vea cumplido 

prácticamente en su totalidad, e incluso rebasado, el Plan de 
Acción Municipal, elaborado por la actual corporación cuando 

entró en el Ayuntamiento 

«El PAM estaba previsto 
para el período 80-83 y era un 
plan a medio plazo, concebido 
desde una perspectiva realista 
y cautelosa, que fue aprobado 
por unanimidad. Este plan fue 
elaborado por las diferentes 
comisiones municipales de tra
bajo, sobre la base del pacto 
municipal del PCE-PSOE y 
que está ampliado a otras fuer
zas políticas», declara Pedro 
Diez, alcalde de la localidad. 

Los objetivos que se habían 
propuesto están realizados o al 
menos estarán realizados a fi- ' 
nal de año, y sectores como 
pueden ser el de la sanidad, la 
cultura, la participación ciuda
dana o el de servicios están to
talmente rebasados, pues se 
han realizado puntos, como el 
del Centro de Salud Municipal, 
o las campañas culturales de 
primavera, que no habían sido 
previstos en el plan inicial. 
Este es el caso también de la 
creación de un centro para 
subnormales y una guardería 
municipal que estarán en fun
cionamiento a finales de año. 

Según explica el propio al
calde, «ha sido un trabajo duro 
en el que han tenido un papel 
importante las comisiones mu
nicipales creadas para llevar 
directamente la gestión de las 
áreas que les competían con el 
fin de descentralizar la gestión, 
además de la colaboración ciu
dadana que hemos encontrado 
en las campañas de informa
ción y transparencia de ges
tión». A pesar de todo, algunos 
puntos no se han podido reali
zar porque su ejecución no de
pende de forma directa del 
Ayuntamiento, sino que está 
en manos de distintos organis
mos de la Administración y 
que pueden sufrir un retraso, 
pero no estamos dispuestos a 
que se olviden, pues como en 
el caso del Ministerio de Sani
dad, con el que tenemos apro
bado un proyecto para crear 
un laboratorio de análisis, im-

f(rescindióle para la localidad, 
es hemos dado un plazo límite, 

en el que, si no es cumplido, 
nos veríamos obligados a mo
vilizar a los vecinos en apoyo 
de su realización.» 

PLAN ESPECIAL PARA 
EL PERIODO 82-83 

La Corporación de Arganda, 
al ver cumplido el actual plan 
de acción municipal a finales 
de este año, tiene la intención 

del actual, pero sobre todo con
templará una tarea embellece
dora del pueblo, con creación y 
renovación de zonas verdes, 
lugares de recreo público, etc. 

«Hay que tener en cuenta 
que el año 82 va a ser un año 
de apretarse el cinturón para 
nosotros. El crecimiento del 
presupuesto en este año ha 
sido enorme, pero para el 
próximo año no se prevé un 
crecimiento, sino un estanca
miento, ya que todo el dinero 
que hemos recibido de estos 
años anteriores de contribu
ción urbana e impuestos impa
gados han sumado una cifra 
importante, y esto supone que 
para el año 1982 se haga un 
plan distinto, de mantenimien
to», explica Pedro Diez. Y aña
de: «En este Ayuntamiento la 
gestión municipal durante el 
año 79 fue de poner parches, 
demoler chabolas, limpiar fo
cos de infección; en definitiva, 
atender cosas que eran muy 
urgentes; en el año siguiente, 
es decir, el 80, ha sido de las 
gestiones, con pocos resultados 

Pedro Diez, alcalde de Arganda 

prácticos, y de estar muchas 
horas tras la mesa y de despa
cho en despacho, y este año 
1981 es el de las obras, la reali
zación práctica de las gestiones 
del año anterior, y por último 
el año 1982 será un año de re
dondeo de la gestión munici
pal, en el que si no podemos no 
se harán grandes inversiones, 

ya que no habrá dinero, P ]QS 
en el que sí queremos o g la. 
últimos retoques ai £" ión.» 
borado y a nuestra ges» 

ARGANDA QUIERE ESTA-
EN EL CONSEJO 
DE MUNICIPIOS 

» Al tocar este tema el PT 

dente de la Corporación u. 

un gesto como si qu's"Lciacio-
mir en él todas las neg" su 
nes llevadas a cabo, y sf ¿^ 
propósito P«r a c o n s e j o d e 

dad esté dentro del con ¡ ^ 
Municipios, «pues coi y is. 
mos que desde el P"n.l° i¡cada 
ta urbanístico esta m H üe 
en toda la p r o b ^ S del 
contempla el plan gen* todo 
área metropolitana, soo &xe 
teniendo en cuenta 4 de 
plan afecta hasta el P" ute 
Arganda y ello nos rey ^ 

directamente, P u ^ ; ' v s ° c i ^ 
continuidad -geográfica y bloS 
que no existe en otros y e s t á n 
de la provincia que « qUe 
incluidos en el Consejo, y „a-
existe un distancíame lita-
tural con el área meir Y 
na»- . rés es 

En este sentido el m e b a 
grande y el A y u n t ^ ^ e s 
emplazado en varias u e n 
al Consejo para que ̂  p3re-
su seno a Arganda, y< carn-
cer, se piensa iniciar se 
paña de presión pard M 

considere la sohcitu"-

Se efectúan cortes periódicos en el suministro 

LA SED GOLPEA EN VALDERACEj 
La mezcla de agua dulce y salobre, procedente de un " ^ ^ ¿ o 
cercano, permitirá obtener miles de litros diarios de un liG 

«relativamente potable» leVa, 
A pesar de que es un problema que se repite todos los años, 

Valdaracete inicia este verano con unas rígidas restricciones 
de agua, debido a que los manantiales de abastecimiento, 

además de ser antiguos y, por lo tanto, estar bastante agotados, 
se encuentran a un bajo nivel de su capacidad como consecuencia 

de la sequía de este año 

agua dulce algo ^ J ' p a ^ d e l 3 0 p o r l 0 0 , p e r m i j j „ ; 

la escasez de agua, bes ^ d i 
tes municipales, con es ^ z 
da el problema de»qUe d 
está solucionado, y ob" 

Desde el pasado día 14 de 
junio se están llevando a cabo 
cortes diarios de agua que afec
tan a distintos sectores del pue
blo de forma alternativa, de 
manera que durante unas ho
ras del día sólo recibe agua un 
sector, cada día distinto, y sola
mente durante las horas en 
que ésta llega hasta los domici
lios de los vecinos; el resto de 
la población tiene que proveer
se de agua los días en que el 
suministro ha correspondido a 
la zona de su domicilio o bien 
trasladarse al lavadero público 
para cubrir sus necesidades, en 
espera de que el agua llegue a 

en el que se prohibía utilizar 
agua t potable para usos no 
domésticos, así como llenar 
piscinas con este tipo de agua. 
Por otra parte, ya se han ini
ciado los estudios de captación 
de agua y se están realizando 
dos sondeos. Técnicos contra
tados por el Ayuntamiento han 
asegurado que con su apertura 
estará resuelto el problema. La 
solución 

Entretanto, el Ayuntamien
to ha aprobado el día 22 una 
medida que palie en lo posible 
la grave situación de falta de 
agua y se van a realizar unas-
obras de manera inmediata, 
con el fin de llevar al depósito 

coia JUIUVÍV hieden „ 
este agua salobre se Pu ^ y, 
tener miles de W g ^ e n * 
según las mismas fgaP*^ 
mezcla que se esta i d u r a , n 
aunque 

resulta aig" ~ ¿e e?1, 
reviste ningún Pellfjemás 
demia, ya que *o diar»» 
Ayuntamiento rf^lisis & 
mente estudios ae •» 
estado del agua. nque ¿"„ 

Estas medidas, aun^ han 
plican un cierto r i g e n t e 
sido acogidas favoraD g n 
por los vecinos, q fe n tofo 
fuentes m u n i c i p a l e s . ^ ^ muestras de gr;?"dados P°L0 con los puntos a c o r d a ^ 
Ayuntamiento, en ¿e ag 
de evitar el sunun** qüe sus propias casas, 

uc c»ic auu, ucue la uneiiciuii El Ayuntamiento ya ha to- ae aguas una conducción ae un por meuiu «»• 
de elaborar un plan especial mado una serie de medidas al manantial subterráneo de agua además de inSUTC:,adísim0 

que amplíe algunos objetivos respecto y ha dictado un bando salobre que, en una mezcla con 

ntar el su"u'{* ternas. fc 
de aguas una conducción de un por medio de y teresu» 

• nás de insuf ici 
ba a un coste ele* 
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ÜteJt
r°fes(>r d e Lengua y \ 

dad¡V%a d e l« Unfversi-

'nos hn f uardo López R ° -
•4¡ca,? P i n t a d o su libro 

^tZ¡ZicoBi09rafía 

tref ¿Io e s í á dividido en 
«Vorinn

eS: *? í a Pñmera el 
oretorfí^a la atención so-
'ura if,

 e ! m u r i d ° de ia cul-
„„„_« í« importancia de co

to 
tu; 

Í 5 L « c i ¿ a a í ' en* to se-
íus ¡ e J ^ o r r e > historia y 
"^daí a r a b e s d e la 
cuej¡t ' y ,en la tercera 
ciásicrTw I a I a historia 
* * e V 4 i c d a - £ l autor, 
«and' i? d o c e a i f l o s ense-
<% rf¿ i1- t e " i d o la inten-
» 'a K i l n t y a r la historia 
<)ue t n

y l n d a . d e esta ciudad, 
olcanw l mPortancia ha 
s»gío£ ° a í o largo de los 

^CALA ES C Á N T I C O 
s- i*ñ tres acto» 

l$F 

PreSío rii'^'amiento de 
/"^tar )„ J0r<?fe "a a pavi-

ias 0 0 ^ ° ?/ a construir 
S f c r í S * d e todas las 
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Convocada para el día 30 en Alcalá 

MANIFESTACIÓN CONTRA LA 
FALTA DE AGUA 

El último pleno extraordinario, celebrado el pasado sábado en 
Alcalá de Henares, aprobó la moción del PSOE y PCE en la que 

solicitaba celebrar una manifestación y concentración en la plaza 
de Cervantes el día 30 de junio, a las siete de la tarde, encabezada 

por la Corporación Municipal, representantes de partidos, 
sindicatos y entidades ciudadanas, para protestar por los 

problemas en la distribución de aguas 

Representantes municipales y de 
entidades ciudadanas se reunirán con 

el ministro de Urbanismo para 
exponerle la situación y exigir 

soluciones inmediatas 

Asimismo el pleno aprobó 
constituir una comisión de se
guimiento en torno a este mis
mo tema, que visitará al minis
tro de Obras Públicasy .Urba
nismo, en unión de la Corpora-
c i ó n , p a r a e x p o n e r 
enérgicamente la necesidad 
urgente de una solución defi
nitiva en este terreno 

Asimismo se aprobó enviar 
el acuerdo a los grupos parla
mentarios cuyos partidos tie
nen representación en el 
Ayuntamiento para que hagan 
una interpelación al ministro 
de Obras Públicas y Urbanis
mo en la que se inste a tomar 
medidas conducentes a acortar 
el plazo de las obras del desdo
blamiento de la conducción de 
agua, que serán las que solucio
nen este problema. 

Como es sabido, el desdobla
miento de la conducción de 
agua desde Guadalajara hasta 
Alcalá permitirá la entrada de 
más caudal en los depósitos ge
nerales, pudiendo así cubrir la 
demanda real de la ciudad 
—entran 400 litros por segun
do y en esta época se necesitan 
550—, y evitando los proble
mas de abastecimiento que se 
vienen produciendo desde 
hace años por estas fechas. Es
tas obras han sido adjudicadas 
a Construcciones y Contratas, 
que ha ido a la baja temeraria 
en un 40 por 100, con un plazo 
de ejecución de un año. 

EL DESDOBLAMIENTO: 
CABALLO DE BATALLA 
El salón del pleno se llenó, y 

el ambiente estaba algo tenso 
porque en los últimos días una 
coordinadora de vecinos entre 
los que hay representantes del 
Sindicato Unitario, PTE, Aso
ciación de Vecinos del Barrio 
Venecia y de otros partidos, 
asociaciones e independientes 
han venido tachando de inefi
caz la gestión del Ayuntamien

to y movilizando a algunos ve
cinos. 

Hace días interrumpieron 
un pleno extraordinario, pi
diendo explicaciones sobre el 
problema del agua. En el 
transcursorde sus intervencio
nes, los portavoces del PCE y 
PSOE acusaron a éstos de 
oportunismo político, y cuando 
el alcalde suspendió el pleno 
media hora para que los veci
nos tomasen la palabra, las in
tervenciones se convirtieron 
en continuas declaraciones de 
apoyo a la gestión del Ayunta
miento por militantes de los 
partidos que gobiernan en él, 
que veían en las críticas y mo
vilizaciones de la coordinadora 
un ataque sin fundamento a la 
gestión de sus concejales. 

Jesús Pajares, delegado de 

Agua, informó de las gestiones 
llevadas a cabo desde su entra
da ^ n el Ayuntamiento, aña
diendo que el caballo de bata
lla estaba en el desdoblamien
to, y que según sus cálculos, 
por la forma de adjudicación, 
no iba a estar terminado en el 
plazo légalmente estipulado, 
por lo que era el momento de 
comenzar a presionar. Rechazó 
de todo punto la calificación de 
ineficaz en la gestión, y dio da
tos para demostrar que ésta 
había sido «seria y rápida», y 
criticó duramente «a los que 
tratan de aprovecharse de los 
vecinos que sufren la falta de 
agua, manipulando su opi
nión». 

Juan Arrióla, por el PTE, 
dijo que la responsabilidad era 
del Gobierno, pero también del 

Ayuntamiento por fiarse de las 
promesas y no movilizar al 
pueblo. Por UCD, Ásela Sanz 
intervino restando responsabi
lidad al Gobierno central , 
echando la culpa de la situa
ción al Ayuntamiento y a una 
mala gestión de la Mancomu
nidad de Aguas del Sorbe. Fi
del Vela, por el PSOE, criticó a 
la coordinadora, y dijo: «Quien 
tira piedra contra el Ayunta
miento las tira contra él mis
mo. No estamos contra las 
críticas, legítimas siempre, sino 
contra los insultos infunda
dos». Representantes de la 
coordinadora manifestaron no 
buscar un enfrentamiento di
recto con el Ayuntamiento, 
sino criticar la gestión, que en 
este asunto y en el del hospital 
había sido ineficaz. 

La rivalidad entre ambos pueblos es una tradición 

VALDE0LM0S Y ALALPARDO QUIEREN SEPARARSE 
En Valdeolmos y Alalpardo, desde hace años, existe un problema 

que viene provocando una rivalidad, casi histórica, entre los 
vecinos de los dos pequeños pueblos: existe un solo Ayuntamiento 
para atender a ambos y cada uno quiere tener el suyo propio para 

regirse independientemente 

Al parecer, ha sido siempre 
Valdeolmos el que ha figurado 
oficialmente como pueblo, 
mientras que Alalpardo ha 
quedado como una pedanía de 
éste. En lo que se refiere a ha
bitantes, Alalpardo tiene unos 
280 y Valdeolmos 250. 

Actualmente, el Ayunta
miento está en Alarpardo, por
que, según cuentan los vecinos, 
después de la guerra lo trasla
daron allí con el consentimien
to de un solo concejal de la 
Corporación que por aquel en
tonces había. Desde entonces 
la rivalidad —nunca ha sido 
violenta— no ha cesado y las 
peticiones de que les devuel
van el Ayuntamiento tampoco. 
Dicen que los viejos del lugar 
son más radicales en sus peti
ciones que los jóvenes, aunque 
este sentimiento no ha desapa
recido y se mantiene muy 
vivo. 

LA SOLUCIÓN. 
CON LA NUEVA LEY 

Se ha solicitado a la Direc
ción General de Administra
ción Local la separación de los 
dos pueblos para que funcio
nen independientemente, pero 
les han contestado que hasta 
que la nueva ley de Régimen 
Local no se apruebe no podrá 
iniciarse el expediente. 

La Corporación actual se 
compone de siete concejales, 
cuatro independientes de Alal
pardo, entre ellos el alcalde 
Francisco Merino y tres de 
UCD de Valdeolmos. La Cor
poración elaboró un programa 
de actuación municipal con
junto, contanto este año con un 
presupuesto de cinco millones 
de pesetas. En 1979 tuvieron 
800.000 pesetas, lo que supone 
que en estos dos años se ha 
multiplicado por seis su presu-
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puesto. Es anecdótico que, de
bido a esta rivalidad, la Corpo
ración no haya solicitado un 
polideportivo para el pueblo 
por no ponerse de acuerdo 
dónde instalarlo. Cada grupo 
quiere que se construya en su 
pueblo y el asunto está conge
lado. Según informan los re
presentantes de Valdeolmos, 
propusieron que se hiciera en 
unos terrenos lindantes entre 
ambos pueblos, pero los de 

Alalpardo se negaron. 
Manuel García, de veintiún 

años, teniente alcalde de Val
deolmos (UCD) —fue el te
niente alcalde más joven de 
España—, manifestó: «El alcal
de es de Alalpardo, pero es 
muy justo y mira por los dos 
pueblos por igual, intentando 
que la rivalidad desaparezca. 
En sugestión se ha portado 
muy bien con Valdeolmos.» 


